

Mehr als nur «putzen»

Tag der Hauswirtschaft auch im Seewadel



Servietten-Falttechniken üben. (Bild zvg.)

Sie engagieren sich üblicherweise abseits des Rampenlichts. Am Tag der Hauswirtschaft soll dies anders sein – auch für rund 40 motivierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Seewadel.

Seit 1982 findet jedes Jahr weltweit der Tag der Hauswirtschaft statt. Dieser Tag wurde ins Leben gerufen, um auf die Bedeutung der Hauswirtschaft aufmerksam zu machen. Da die Tätigkeiten der Fachleute im Bereich Hauswirtschaft mehrheitlich im Hintergrund stattfinden, geht der Stellenwert dieser Arbeiten oft verloren. Dies jedoch zu Unrecht. Die knapp 20 000 Angestellten im Bereich Ökonomie in Schweizer Pflege- und Altersheimen generieren durch ihre tägliche Arbeit eine hohe Lebensqualität. Dabei ist das breit gefächerte ausgebildete Personal in verschiedenen Bereichen tätig. Sie sorgen dafür, dass die Gäste und Bewohnenden bestens betreut werden, das Gebäude sauber und gepflegt erscheint, die Wäsche weich und rein sowie die Verpflegung abwechslungsreich und einladend ist. Aber auch zu Hause bei den Klientinnen und Klienten der Spitex sorgen sie dafür, dass sich diese wohlfühlen.

Schoggi-Glückskäfer

Die Lernenden der Hauswirtschaft gestalteten den Tag der Hauswirtschaft vom 21. März im Seewadel als gemeinsames Projekt. Sie fotografierten Situationen aus ihrem Arbeitsalltag und präsentierten die Bilder im Eingangsbereich zum Pflegeheim und Bistro. Sie stellten ihren Arbeitskolleginnen und -kollegen die Frage «Was bedeutet für dich Hauswirtschaft?» und hängten die Antworten dazu an einer Pinnwand auf. Die Gäste im Bistro erhielten als kleine Aufmerksamkeit einen Schoggi-Glückskäfer und die Mitarbeitenden kamen in den Genuss eines selbstgemachten Desserts. Am Nachmittag erlernten die Bewohnenden unter Anleitung der Lernenden verschiedene Servietten-Falttechniken.

Um diese Vielfalt an Arbeiten zu bewältigen, arbeiten im Seewadel rund 40 motivierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter abseits des Geschehens. Diese Personen rückten am Tag der Hauswirtschaft ins Rampenlicht. Ihnen allen gebührt ein grosser Dank, denn ohne ihre Unterstützung und ihre Arbeit wäre das Betreiben eines Pflegeheims nicht möglich.

Seewadel – Zentrum für Gesundheit und Alter